

Pedro Sánchez quiere limitar los bonus de los directivos

El PSOE quiere que la retribución variable que cobran los ejecutivos se convierta en un porcentaje máximo de la remuneración fija, según el programa de Gobierno que ayer presentaron los socialistas. **P22 a 25/EDITORIAL**

OPINIÓN

■ Simon Nixon

El arriesgado juego de coalición del PSOE

■ Nicholas Spiro

Las dos Españas salidas de unas elecciones inconcluyentes

ECONOMÍA / POLÍTICA

Las grandes medidas que proponen los socialistas



Reforma del mercado laboral

El PSOE propone reducir a tres las modalidades de contrato de trabajo: uno indefinido; otro temporal y uno de

relevo y para la formación. También quiere prohibir la cobertura de puestos de trabajo permanentes con contratos temporales (que no podrán tener una duración superior a un año, aunque la negociación colectiva podrá extenderlo hasta dos) e incorporar desincentivos legales para las empresas que abusen de los contratos temporales, elevando las cotizaciones. Pretende derogar que los empresarios no coticen los primeros 500 euros de salario en los nuevos contratos indefinidos.



Nuevo modelo de supervisión financiera

Sánchez pretendecrear una Autoridad de control macroprudencial en el Banco de España, "mediante la integración

en su área de supervisión bancaria de la vigilancia de la solvencia de las compañías de seguros (actualmente en la DGS del Ministerio de Economía, contraviniendo el requisito de independencia aceptado en todo el mundo)". También propone crear la Autoridad de Protección al Consumidor e Inversor Financiero que, a partir de la CNMV, unifique y refuerce los servicios de reclamaciones. El PSOE también promoverá que el ICO se convierta en un "verdadero banco público de inversión".



Medidas contra la corrupción

La Ley de partidos que plantea el PSOE pretende que la financiación pública esté vinculada también al grado de democracia

interna (primarias, limitación de mandatos, paridad, etcétera). Además, defiende que se atribuya a los partidos políticos que se hayan financiado ilegalmente responsabilidad patrimonial de dichos actos. Sánchez también pide desbloquear las listas electorales, limitar los mandatos, exigir paridad en las listas y la celebración de debates electorales. También hay un apartado del programa del PSOE para evitar "las puertas giratorias", endureciendo las incompatibilidades hasta los 5 años.

Sánchez ofrece más gasto social a costa

EL "PROGRAMA PARA UN GOBIERNO PROGRESISTA Y REFORMISTA" / Los socialistas intentan convencer a Ciudadanos y Podemos de que con un paquete de reformas que prima la inversión en el Estado del Bienestar, para atajar la "emergencia social", y propugna relajar

J.M. Lamet, Madrid

El PSOE ha elaborado un programa para seducir a Ciudadanos y Podemos con más gasto social, una mayor flexibilidad fiscal, una apuesta por la regeneración democrática y una promesa de reforma electoral. Las medidas para el "Gobierno progresista y reformista" se basan en el programa electoral de los socialistas, aunque con claros guiños a Albert Rivera y Pablo Iglesias, con alguna que otra propuesta que versión, cuando no copia, las que hicieron ambos líderes emergentes en la campaña electoral. Incluso la denominación del hipotético Ejecutivo está pensada para contentar a todos: progresista por Podemos, reformista por Ciudadanos, las dos cosas por el PSOE, según la interpretación que hacen los socialistas.

En el documento, de 53 páginas y lleno de medidas destacables, Pedro Sánchez les pone en bandeja varias reformas estructurales como la de la educación, la energética, la de los partidos políticos y, por supuesto, la archianunciada derogación de la reforma laboral. Además, soslaya sin tapujos la reforma de la Constitución hacia una España federal. En la primera versión del documento se hablaba de "desarrollar el concepto de Estado Federal siquiera mínimamente", pero las dos últimas palabras desaparecieron en la segunda versión que envió Ferraz.

En la introducción de su programa de consenso para acceder a La Moncloa, el Partido Socialista desarrolla con profusión un argumento que aglutina a casi todas las fuer-

zas de la oposición: la crítica a la gestión de Mariano Rajoy. "La mayoría abrumadora de los ciudadanos ha dejado claro que, para la época que ahora se inicia, ha pasado el tiempo del Partido Popular", opinan los socialistas. "Han sido cuatro años en los que la dignidad de nuestra vida en común se ha visto mancillada por la extensión de la corrupción", afea luego el PSOE a los populares, entre otras muchas críticas.

Después, el texto con el que Pedro Sánchez busca la Presidencia pide "negociación, diálogo, generosidad y acuerdo sobre las iniciativas, las propuestas, los proyectos, los compromisos". Pero esa "generosidad y la voluntad de diálogo y acuerdo debemos ofrecerla, y exigirla, de todos los partidos", apostilla, en clara alusión a C's y Podemos.

El PSOE coincide con sus posibles socios de gobierno en que hay que relajar la senda de reducción del déficit, sin

El PSOE quiere acercar la cotización y las retenciones de los autónomos a sus ingresos reales

Sánchez propone coordinar la legislación sobre horarios comerciales en todas las regiones

dejar de "garantizar la estabilidad presupuestaria". La idea de los socialistas es negociar con las instituciones comunitarias un nuevo calendario fiscal, para acabar reduciendo el déficit al entorno del 1% del PIB en 2019. Sería en 2017 cuando se reduciría por debajo del umbral del 3%, un año después de lo previsto. Los tres argumentos con los que Sánchez intentaría convencer a la Comisión Europea serían la importante desviación al alza en el objetivo de déficit pa-



El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, ayer en un acto con emprendedores.

ra 2015, la dificultad para reducir el déficit y la deuda pública en un entorno deflacionario y la "situación de emergencia social (pobreza, exclusión, desigualdad) y necesi-

dad de recuperar los niveles de gasto social por habitante para converger con estándares europeos", reza el documento.

Entre los nuevos desembol-

so que haría el "Gobierno progresista" destacan un Plan de emergencia social y la aprobación del Ingreso mínimo vital para erradicar la pobreza infantil. Además, se

Pablo Iglesias y Albert Rivera ven "fácil" un acuerdo con el PSOE

IGLESIAS: 'EL PROGRAMA DEL PSOE SE PARECE MUCHO AL DE PODEMOS'

El secretario general de Podemos, Pablo Iglesias, dijo ayer que el documento elaborado por el PSOE para la investidura de Pedro Sánchez "se parece mucho" al programa con el que su formación se presentó a las elecciones y que, por lo tanto, "indica que será fácil" que puedan llegar a un

acuerdo para formar un ejecutivo de coalición "de progreso", como quiere el partido morado. Iglesias avisó que todavía no ha podido leer el documento completo.

CIUDADANOS VE FÁCIL UN ACUERDO EN POCO TIEMPO CON SÁNCHEZ

El portavoz adjunto de Ciudadanos en el Congreso, José Manuel Villegas, cree que no hay ningún obstáculo

"insalvable" para poder llegar a un acuerdo de Gobierno con el PSOE, aunque dejó claro que la posición de su partido es "incompatible" con lo que defiende Podemos, Compromís o IU. Después de la segunda reunión entre los equipos de Ciudadanos y el PSOE, Villegas piensa que hay espacio "suficiente" para poder llegar a un consenso en un espacio de tiempo "no demasiado largo".

"OPTIMISMO MODERADO" DE IU SOBRE LA INVESTIDURA

El líder de IU, Alberto Garzón, salió con "optimismo moderado" de la primera reunión con el PSOE para tratar de sellar un acuerdo que de momento "sólo sería de investidura".

EL PP CREE QUE EL PLAN DEL PSOE LLEVARÁ ESPAÑA A LA "QUIEBRA"

El Partido Popular considera

que el documento de negociación del PSOE para conseguir la investidura de Sánchez es "volver al zapaterismo más radical". Así lo afirmó su vicesecretario de comunicación, Pablo Casado. La aplicación de la hoja de ruta de los socialistas es "un mal punto de partida" y significaría volver a "la quiebra" y "la bancarrota" que dejó Zapatero, dijo.



Liberalización de servicios profesionales

Otra de las medidas de los socialistas en el ámbito económico pasa por "avanzar en la liberalización del acceso y ejercicio a los

servicios profesionales, revisando todas las barreras de entrada y eliminando todas aquellas que no sean estrictamente justificadas". Es algo que contenta a Ciudadanos. Según el documento, "los servicios no económicos de interés general" quedan excluidos de la propuesta. La Ley de Servicios Profesionales es una de las exigencias de la Comisión Europea a España que el Gobierno del Partido Popular finalmente no ha cumplido por la fuerte presión de los 'lobbies'.



Reforma energética y "derecho al agua"

Sánchez pretende "acometer una reforma del mercado eléctrico, incluida una auditoría sobre los costes regulados

integrados en la tarifa eléctrica, así como del mercado gasístico, facilitando su progresiva adecuación al nuevo modelo energético, disminuyendo los costes de la transición". El PSOE también pretende reformar el "impuesto al sol" que aprobó el PP para regular el autoconsumo de energía y quiere "hacer efectiva la garantía del derecho a un agua de buena calidad (con un mínimo vital)". Los socialistas plantean potenciar el uso de las desaladoras, con la aprobación de una tarifa social.



Fomento de la economía digital

El PSOE plantea en su programa de Gobierno un "Plan de transformación digital 2016-2019 de España, que permita

extender la banda ancha de alta velocidad a todos los hogares españoles y al grueso de las pymes y administraciones públicas". "Se pondrá especial énfasis en reducir la brecha digital social y territorial", agrega el documento. Entre otras medidas, se reformará el Estatuto del CDTI y quiere lanzar "un nuevo programa de estímulo de la cooperación público-privada" en investigación industrial. El PSOE quiere, además, reformar el sistema de deducciones fiscales por I+D+i.

del déficit

apoyen la investidura de Pedro Sánchez la senda de reducción del déficit público.

Ferraz ofrece a Podemos endurecer las puertas giratorias y pulir el derecho a huelga

Los socialistas proponen un pacto educativo que bebe de Rivera y lanza guiños a Iglesias

aprobaría un Ley contra la pobreza energética, algo imprescindible para contar a Podemos.

En el apartado fiscal, el PSOE propone medidas como "cambiar la tributación de la riqueza" con el visto bueno de una comisión de expertos o elevar el umbral de facturación en los pagos fraccionados del Impuesto de Sociedades y en la liquidación del IVA de 6 a 20 millones de euros. Asimismo, a los autónomos los socialistas les ofrecen "acercar la cotización a la Seguridad Social" y "las retenciones en IRPF" a los ingresos reales de este colectivo.

Los emprendedores también se verían beneficiados por la aprobación de un régimen de sanciones a la morosidad comercial y por una reforma de la Ley de segunda oportunidad, para facilitar el acceso a la misma de micro-empresarios y permitir al juez paralizar la ejecución hipotecaria en caso de insolvencia justificada no dolosa.

En cuanto a la unidad de mercado, el PSOE propone incorporar un procedimiento de colaboración entre diferentes administraciones, para

"la coordinación de la legislación sobre horarios comerciales con las CCAA y ayuntamientos", y avanzar en la armonización de las licencias.

El equipo de Sánchez ofrece a Ciudadanos, Podemos, Compromiso, IU y PNV un "pacto por la educación", que se basa en la propuesta de la formación naranja de impulsar el MIR educativo y en una medida del agrado del partido morado: "Reconocer la beca como un derecho y promover un nuevo marco estatal de precios públicos de matrícula universitaria que tenga en cuenta los niveles de renta familiar".

En el plano político, además de las reformas regeneracionistas que viene proponiendo el PSOE de forma recurrente, descuellan el endurecimiento de las puertas giratorias -ahora que se ha conocido que la exministra socialista Trinidad Jiménez se incorporará a Telefónica- y la derogación del artículo 315.3 del Código Penal sobre el ejercicio del derecho de huelga. Precisamente Podemos presentó ayer en el Congreso una una proposición de ley para modificarlo, por entender que limita el derecho a la huelga.

El PSOE plantea "una ley de igualdad salarial" y un bonus de cotización social por cada hijo, a efectos del cálculo de las pensiones, además de una norma que regula la muerte digna.

Como resumen del espíritu animoso de su propuesta, el PSOE parafrasea, sin citarlo, a Antonio Machado: "No basta despertar cuando amanece: hay que mirar el horizonte".